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Ш К О Л А  УПРАВЛЕНИЯ
К ОТКРЫТИЮ НОВОГО ФАКУЛЬТЕТА 

ПОВЫШЕНИЯ КВАЛИФИКАЦИИ
Знаменитого слаломиста, победителя Олим

пийских игр спросили:
— Скажите, Тони, когда Вы идете по трассе, 

сколько ворог перед собой Вы учитываете, уп
равляя движением лыж и своего тела!

— Ну,., ворот семь-восемь я обычно вижу, 
девятые — уже нет. Вот на девятые и ориен
тируюсь, мысленно как бы около них и рабо
таю...

(Фольклор).
Уже сообщалось, что в ции. В учредительном до

кументе «Школы» форму
лируются следующие
ЦЕЛИ:

Первое, — широкое 
внедрение в практику на
учных принципов и эффек
тивных автоматизирован-

{расноярском универси- 
ете открылся и начинает 
действовать факультет по- 
)ышения квалификации 
цля руководителей, управ
ляющих и организаторов 
лроизводства — ФПК 
(Школа управления».

Важной отличительной 
кобенностью «Школы» яв- 
1яется то, что она реали- 
|уется как комплекс, осу
ществляющий в естествен
ном и необходимом един
стве функции обучения, 
научного исследования и 
производства. Разумность 
выбранных форм органи
зации, теоретических прин
ципов и технологии функ
ционирования «Школы» 
должна быть испытана ре
альной практикой и объ
ективно подтверждена ре
зультатами деятельности в 
условиях полного хозрас
чета, самоокупаемости и 
самофинансирования.

Всякая организация ин
тересна в первую оче
редь своими целями и за
дачами. Современная об
щественная практика в 
наиболее важных ее чер
тах характеризуется по
стоянно возрастающим чис
лом задач, требующих так 
называемого «комплекс

ного подхода», то есть 
учета большого числа раз
нородных факторов, свя

зей, условий, ограничений, 
требований и т. д. В этих 
условиях в технологии уп
равления определяющим 
становится требование

гибкого, диалектичного, 
оперативного (в то же са
мое время с максимально 
достижимой глубиною
проникновения вперед) 
м о д е л и р о в а н и я ,  или 
п р о е к т и р о в  а н и я 
б у д у щ е г о .  Современ
ный руководитель, должен 
обладать способностью 
мыслить в понятиях высо
кого уровня общности 
(иначе он просто не смо
жет увидеть далекую пер
спективу — свои «девятые 
ворота» — и сформиро
вать необходимую страте
гию поведения) и в то же 
время удерживать в фо
кусе всю конкретику ру
ководимого им дела. Та
кая способность не воз

никает у человека через 
накопление и обобщение 
эмпирического опыта, — 
она формируется целена
правленным обучением, 
построенным на глубоких 
методологических основа
ниях и теоретических про
работках.

По замыслу «Школа 
управления» должна раз
виться в эффективное и 
регулярное средство отбо
ра и подготовки руководи
телей высшей квалифика-

ных технологии управления 
процессами материального 
и духовного производства. 
Второе, — реализация не
посредственной связи про
цессов подготовки специа
листов факультетами уни
верситета с современны
ми потребностями и пер
спективными задачами со
циально экономического 
развитий, совершенствова
ния управления народным 
хозяйством. Третье — раз
работка в интересах прак
тики теоретических прин
ципов самоокупаемости и 
самофинансирования, соз
дание конструктивной мо
дели функционирования 
кооперативной формы
собственности в условиях 

социализма. Четвертое, — 
резкое повышение эффек
тивности использования вы
числительной техники
(ВТ) в отраслях народного 
хозяйства за счет разра
ботки и внедрения более 
совершенных средств ме
тодического, математиче
ского и программного 
обеспечения. Пятое, — 
культивирование, пропа
ганда постоянного совер
шенствования управленче
ского мастерства как не
преходящей интеллектуаль
но-духовной ценности, со
четающей общественные 
достижения науки, искусст
ва, производственной прак
тики с индивидуальными 
задатками , способностями 
и активностью человека, и 
в то же время являющей
ся наиболее действенным 
фактором его социализа
ции и развития. Шестое, 
— учреждение, организа
ционная и финансово-эко
номическая поддержка на
учно-делового клуба и 
команды менеджеров, со
вершенствующихся в тео
рии, методах и практиче
ских навыках решения
сложных деловых задач и 
способных в этой области 
соревноваться на между
народном уровне профес
сионального менеджмен
та. Седьмое, — вовлече
ние в сферу социалисти
ческого менеджмента мо
лодежи — молодых спе
циалистов, аспирантов,
студентов, школьников.
Создание при Краснояр

ском университете лицея 
молодых руководителей 
народного хозяйства.

К числу основных ЗА
ДАЧ «Школы» относятся 
следующие:

Первое, — организация 
регулярного обучения ру
ководителей (управляю
щих) различных уровней и 
видов деятельности, — от 
комитетов, исполкомов, 
крупных НПО, производ
ственных комплексов и 
т. д. до начальников отде
лов, лабораторий, 'рабо
чих участков. При этом на
иболее глубоким представ
ляется обучение «совокуп
ного управляющего» f  — 
команды, составленной из 
руководителей и исполни
телей различных уровней, 
осуществляющих (в их ос
новной деятельности) сов
местное управление неко
торым сложным развиваю
щимся объектом, функ
ционирующим в сущест
венно меняющейся внеш
ней среде.

Второе, — разработка (ор
ганизация разработки) по 
заказам предприятий и ор
ганизаций высокоэффек
тивных средств методиче
ского, математического и 
программного обеспечения 
автоматизированных си
стем управления различно
го назначения. Третье, 
производство (организация 
производства) унифициро
ванных программно-аппа
ратных управляющих ком
плексов на базе отечест
венных и зарубежных об
разцов ВТ и собственных 
оригинальных разработок 
математического и про
граммного обеспечения. 
Четвертое, — оказание 

консультационных услуг по 
вопросам разработки, про
ектирования, изготовле
ния, внедрения и эксплуа
тации АСУ и др.

В сводном перечне тео
ретических и прикладных 

дисциплин, полагаемых в 
основу деятельности «Шко
лы управления», встречает
ся ряд новых и специаль
но разрабатываемых для 
названных целей курсов, 
таких как «Теория управ 
ления», «Теоретические 
основы, конструктивные 
модели и технологии кол
лективной целенаправлен
ной деятельности», «Об
щая информатика», «Фор
мализованные модели
знания», «Культура, искус
ство и техника речи», 
«Преподавательское мас
терство» и другие.

Итак, «Школа управле
ния» учреждена. По оцен
кам, даже самым оптими
стическим, для выхода на 
режим эффективного функ
ционирования в полном 
объеме поставленных це
лей и задач «Школе» по
надобится не менее двух
трех лет напряженных уси
лий, поисков, творчества...

В. В. ФРОЛОВ, 
зав. кафедрой информа
тики и системного анали
за.

ится профсоюзная кон
ференция. Представители 
профкомов и АХЧ отве
тят на все интересующие 
вас вопросы по общежи
тию, работе социально- 
бытовых служб и т. д.

ф Требуются студенты 
для работы:

1. Продавцами выпеч- 
ных изделий в корпусах 
университета (1— 2 часа 
в день).

2. Приемщиком в ком
плексный приемный
пункт в общежитии № 2.

За справками обращать
ся в студенческий проф
ком.

♦  Вечер «Прошу сло
ва» с 19 ноября перене
сен на 26-е ноября.

♦  Кафедры — истории 
КПСС, политической эко
номии, философии, науч
ного коммунизма — и 
кабинет общественных на
ук проводят круглый

, стол под названием 
«ВОЗВРАЩЕНИЕ К 
ПРАВДЕ», который со
стоится 14 декабря в
17.00, ауд. 2-20. К  круг
лому столу в кабинете 
общественных наук Вы 
найдете библиографиче
скую подборку публици
стической литературы.

Просьба — подавать 
ВОПРОСЫ. До 10 декаб
ря. (В кабинет общ. на
ук — Маерчака, 6, ауд. 
2-20; на ппоспекте Сво
бодном, 79 — каф. по
литэкономии, ауд. 33-09).

♦  Приглашает к/т 
«Строитель».

По 24 ноября — «Кинг- 
конг жив!», сеансы 8.50,
11.00, 13.10, 16.00,
18.10, 20.20, 22.30.

С 25 по 28 — фильм 
«Шут», сеансы 8.40, 
10.40, 12.40, 16.00,
18.00, . 20.30.

^  15 ноября комитет 
комсомола филологическо
го факультета организо
вал встречу со священ
нослужителями Троицко

го собора г. Красноярска. 
Ее открывал и подводил 
ей итог А. П. СКОВО
РОДНИКОВ, зав. кафед
рой общего языкознания, 
журналистики и стили
стики:

— Александр Петро
вич, Вы сказали, что в 
эту встречу не получи
лось разговора о пробле
мах культуры, о тысяче
летнем развитии пись
менности, и Вы надеетесь, 
что такой разговор состо
ится в следующий раз.

— Речь о необходимо
сти отметить тысячелетие

письменной культуры, и 
вообще древнерусской 
культуры, именно в свет
ском плане, я веду в те
чение года: со студента
ми, с преподавателями 
русского языка, старосла
вянского. Это могли бы 
быть сообщения, скажем, 
на тему «Что дал русско
му языку церковносла
вянский язык». Или об
зоры литературы; есть, 
например, прекрасный 
альманах «Памятники 
Отечества», исследования 
о русской иконе и древ
нерусском искусстве; мог
ло бы быть небезынтерес
ным сообщение о сущест
вующих народных кален
дарях, где переплелись 
народные приметы, веро
вания! фольклор.

С представителями 
церкви у нас есть об
щий культурологический 
интерес, мы граждане 
своего Отечества, любим 
свою культуру, и это нас 
объединяет. Вот почему 
я сказал, что могут быть 
встречи еще. Может быть 
и какое-то практическое 
сотрудничество — в де
лах милосердия, охраны 
и реставрации памятни
ков. Но необходимости 
регулярных встреч я не 
вижу, я смотрю на них 
как на разовые мероприя
тия.

В нынешней встрече 
уровень нашей аудитории 
оказался недостаточно 
высоким, и сами священ
нослужители не проявили 
особого интереса к куль
турологическим пробле
мам (например, задан
ный им вопрос о ритори
ческой, проповедниче
ской подготовке мог быть

ими использован для вы
хода на вопросы культу
ры речи, в широком пла
не, но этого не произош
ло).

Если мы убедимся, что 
среди церковных деяте
лей найдется человек с 
хорошим филологическим 
образованием, который 
мог бы предложить новые 
сведения из области цер
ковнославянского языка, 
полезные студентам, то 
мы бы пообщались с та
ким ' человеком в разовом 
порядке. Например, на 
тему о функционировании 
церковнославянского язы
ка и текстов в современ
ных условиях. Или искус
ства проповеди: что та
кое современное церков
ное красноречие, его со
стояние, основные прие
мы, — нам это профес
сионально было бы небе
зынтересно.

Вопрос оргкомитету 
студентов: — Вы были 
на встрече со священно
служителями, которая 
проходила в университе
те в феврале. Зачем бы
ло организовывать ны
нешнюю встречу? Вы хо
тели узнать что-то новое? 
Что?

— Мы хотели узнать 
новое (тысячелетие кре
щения, связанное с тыся
челетием письменности), 
но этого не получилось. 
Мероприятие планирова
лось для людей, которым 
это интересно, чтобы бы
ло двустороннее общение 
(представителей церкви 
студентов филологическо
го факультета). Но здесь 
— и преподавателей и 
свою роль сыграла не
здоровая реклама; собра
лись не те люди. Люди 
пришли «посмотреть на 
попов», поставить их в 
тупик нетактичными и 
злорадными вопросами. 
Когда все разошлись и 
остались человек двад
цать, мы проговорили 
еще час и узнали много 
содержательного.

От редакции: В конце 
декабря мы надеемся 
подвести итог тому, как 
университет отозвался на 
празднование тысячеле
тия крещения Руси и 
тысячелетия письменно
сти.

Информация: Пробный поток (для всех желающих, 
на некоммерческих условиях) планируется началом за
нятий в первых числах декабря с. г. Заявки направ
лять по адресу 660062, пр . Свободный, 79, ФПК 
«Школа, управления». Телефоны для справок: 256400, 

256762. а также 235965, 229915.1 » ’ I. ♦ ^Фо'то В. Белова,



Обещали...
Прочитав статью П. 

Турчина в «УЖ» мы по
думали: а как же мы 
провели третий трудо
вой? Как же формиро
вался наш отряд «Метро-, 
ном»?. В прошлом 1987 
году стройотряд с лмес
том дислокации в Кодин- 
ске набирался на базе 
экономического факуль
тета. А  в этом году ини
циативу в свои руки взя
ли математики. Еще в 
феврале Зайцев А. Ф., 
начальник СМУ-3 треста 
БоГЭСстрой, приезжал 
для того, чтобы набрать 
отряд девушек-«отдел'оч- 
ников», желательно из 
старых бойцов отряда. 
Договор был заключен, 
Кодинск нас ждал. Но в 
мае заявления из отря
да начали «уплывать» в 
«Енисей». Об этом было 
сказано у П. Турчина, в 
его статье. Тут и нача
лись наши трудности: до
говор есть — нет отря
да. Решили пригласить 
девушек из СПТУ-9. Хо
тя знали, что трудностей 
от этого не убавится. С 
таким составом мы и 
приехали в Кодинск. Поч
ти полотряда, точнее, тре
тья часть — подростки. 
Сразу же выяснилось, 
что договорный объект

На юг!
Второй год ездила в со

ставе студенческого сель
скохозяйственного отряда 
на Кавказ. Отряды сезона 
1987 и 1988 годов получи
лись очень разными. И 
все же есть нечто общее, 
присущее всем подобным 
отрядам.

Стандартной мечтой
будущего бойца отряда, 
выезжающего на юг, яв
ляется образ счастливого, 
загоревшего до черноты 
студента, без конца пое
дающего фрукты. И если 
будущий «строитель» ино
гда все же представляет 
себя охваченным трудо
вым энтузиазмом, то в 
мечтаниях сборщика уро
жая факт работы, как 
правило, напрочь отсутст
вует, В этом неверном на
строе основная пробле
ма подобных отрядов. А 
из нее неизбежно следует 
другая проблема. Дело в 
том, что университетский 
отряд выезжает в составе 
сводного отряда всего 
Красноярского края. И за
частую по нашему отряду 
складывается мнение как 
о студентах КГУ, так и о 
красноярцах вообще. Вот 
и получается, что в зо-

был не готов для отдел
ки, т. е. работы для нас 
не было. Потом *— уже 
есть договор, есть отряд 
— нет работы. Мы неде
лю отдыхали, затем нас 
перебрасывали с объекта 
на объект, где мы вы
полняли мелкую, никому 
не нужную работу. Тех
ника безопасности была 
на нуле. Но это было по 
нашей вине, и поэтому 
мы и отказались от этих 
работ. Встал вопрос о 
пребывании отряда в Ко- 
динске.

Не знаем почему, но 
наконец-то работники 
СМУ-3 нашли нам рабо
ту, которая заключалась 
в переделывании брака 
после бригады строите
лей, которые работали до 
нас на вверенном нам 
объекте. Не будем вда
ваться в подробности, 
скажем лишь, что Зай
цев обещания своего не 
выполнил, заработная 
плата далеко не соответ
ствовала той, на которую 
мы надеялись.

Поэтому снова вопрос. 
Нужно ли краевому шта
бу формировать отряд 
с местом дислокации в 
г. Кодинске? Мы имеем 
в виду отряды отделочни
ков. Ведь работы там 
для нас нет.

Т. Л А Д Ы Ж С К А Я ,  
комиссар отряда.

нальном штабе далекой 
Мечено - Ингушской АССР 
долго еще помнят студен
тов Красноярского госуни- 
верситета. Хорошо, когда 
это добрая память. А 
сплав в одном отряде сту
дентов университета и 
учащихся техникумов во- 
общее порождает много 
проблем. Так, например, 
если с самими учащимися 
мы, как правило, находим 
общий язык, то с их пре
подавателями отношения 
порой складываются труд
но.

Невозможно в неболь
шой заметке рассказать о 
бурной, насыщенной со
бытиями жизни нашею 
отряда. Достопримеча
тельности Пятигорска,
южный загар, благодар
ности за отличную работу, 
Эльбрус, Домбай, курорт
ное снабжение Кисловод
ска — все это наш отряд. 
Жара, тяжелая тупая тяп
ка, подъем на заре, бес
конечные капустные ря
ды — и это тоже наш от
ряд. Так что, боец буду
щего года, у тебя еще есть 
время подумать. А я, ес
ли бы это было возможно, 
в третий раз написала бы 
заявление, не раздумывая.

О. ГОРОДИЛОВА,
командир отряда

МАЛОВАТО БУДЕТ
Такие слова звучали в «Аленке» ежедневно, когда 

дело касалось фронта работ, заработной платы, час
тичного улучшения бытовых условий. А в переносном 
смысле — количества всевозможных проверок, надо 
отметить, наиболее частых в тот период, когда отряд 
еще не приступил к работе; наверное, сказалось лю
бопытство бюрократов к бригадному подряду.

Не все, конечно, было так худо, как на организа
ционном этапе, когда нас подвели те мифические ли
ца, которые не поехали в стройотряд, а на Ачинском 
ППЖТ сложилась тяжелая производственная обстанов
ка. И все же мы рады, что в конце концов почти 
смогли найти общий язык с организацией, а если под
ходить диалектически, то по мере возрастания мате
риальных благ, росло и общественное сознание отря
да. Стали стабильными «субботники», а чуть позже за
хватывали и воскресенья. Рабочий день нормализовал
ся и составлял 8— 10 часов.

Досуг: гири, штанги, футбольное поле.
Кто умел, тот играл на гитаре или гармонике, кто не 
умел, их слушали, играли в шахматы или с удоволь
ствием «забивали козла». Но все эти «прелести» ни
что по сравнению с живым человеческим общением, 
которое мы нашли в лице ярославских девчат из ССО 
«Золотое кольцо». Результатами сердечной дружбы 
явились: неоднократные поездки на красноярские 
«Столбы», в Дивногорск, посещения госуниверситета, 
фестиваль студотрядов зоны, встреча студенческого 
Нового года, подготовка к этим событиям и т. д.

Одним словом, неплохо провели лето, а для дебю
та «Аленки» даже удовлетворительно. Хотя о появле
нии каких-либо традиций говорить рано, мы выража
ем надежду, что в следующем году появится коллек
тив, который ускорит процесс их зарождения,

В. СИДОРОВ, командир отряда.

РОМАНТИКА ■ ПУТИНЙ1
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Весной, когда отряд ор
ганизовался, все говорили, 
что это отряд романтиков. 
Сейчас, когда позади ле
то, море, плавбаза, мы, 
бойцы СПО-88, можем ска
зать: да— это романтика!

Романтика, хотя рабочая 
смена 12 часов, и один
надцать из них ты стоишь 
на ногах; хотя у тебя од
нообразная работа, пото
му что идет “ конвейер, 
ведь база за смену делает 
140 туб консервов, а в ту
бе — тысяча условных ба
ночек. Но зато ты нахо
дишься в океане, и до 
берега всегда сколько-то 
миль, а если увидишь в 
иллюминаторе какой-ни
будь остров, радость как 
у первооткрывателей:
«Земля!» А как красиво 
ночью небо в океане! 
Млечный путь виден до 
самой маленькой звез
дочки'. И вокруг тебя ог

ни других баз, СТР и пе- 
регрузчиков. И такое впе
чатление, что это в океа
не — целый город.

Да, СПО — это роман
тика, хотя устаешь так, 
что кажется, ничего ты 
сделать больше не в состо
янии. Но как здорово по
сле смены выкупаться в 
бассейне с настоящей мор
ской водой, к тому же 
еще и подогретой. Как 
будто второе дыхание 
открывается. И находятся 
силы, чтобы сходить в го
сти, поговорить друг с 
другом, просто собрать
ся в нашей рубке, попить 
чай, послушать музыку. Су
мели отметить традицион
ные студенческие празд
ники: 23 февраля, 8 марта 
и Новый год, который был

с концертом, баром и да
же было мороженое — де
лали сами. А концерт так 
понравился рабочим, что 
потом его целый месяц 
вспоминали. Но сил на 
второй концерт уже не на
шлось.

А сколько друзей поя
вилось за это лето! Какая 
радость была, когда к нам 
пришвартовывались базы, 
на которых были отряды 
из Омска или Вологды. А 
КВН на «Андровской» с от
рядом , из Владивостока, 
который выиграли! И пос
ледняя ночь песен на теп
лоходе «О. Андровская»... 
'Всего и не перечислишь!

Все-таки это романтика, 
хотя море никогда не бы
вает спокойным, и базу 
постоянно качает, и два

месяца в море в ограни
ченном кругу людей — 
тяжело. И к морским за. 
конам очень долго при

выкали, и с отъездом ту
го пришлось. Но ведь мы 
были первыми отрядами 

вышедшими в море, а 
первым всегда нелегко.

Сейчас в ЦК ВЛКСМ 
решают, нужны такие от
ряды или нет. Мы счита
ем, что нужны. Но типо
вые договоры такие, как 
сейчас, для СПЗ не пол- 
ход ят. Ведь м-клих казу
сов у нас могло бы и 
не быть. И еще. Отряд 
нужно создавать в нача
ле года, чтобы нз баз^ по
ехал уже сложившийся 
коллектив, тогда вжи
ваться в морскую жизнь 
будет легче. В общем, 
семь футов под килем, 
СПО-89!

С. КРАМАРЕВА, 
комиссар отряда.

О ТТС-88 -  для ТТС-89
Летом 1988 г. в госуниверситете были сформи

рованы десять строительных отрядов. Кроме пред
ставленных на странице, работали еще два строи
тельных отряда — «Версия» (Диксон) и «Каскад» 
(работал в Могилевской области). Оба отрядц бы
ли сформированы из студентов юридического фа
культета. И — отряд проводников «Горизонт».

Кратко подводя итоги работы, нужно отметить 
улучшение организации и работы студенческих от
рядов, повышение производительности труда и, 
как следствие, заработной платы. Исключения — 
«Аккорд» и «Каскад», в обоих случаях по вине 
принимающих организаций.

Среди вузов своей группы объединенный универ
ситетский отряд занял II  место (1 место — 
ВТУЗ).

В университете 1 место поделили «Фортуна» и 
«Мираж», I I I  — «Метроном».

Заняв II место среди вузов, университет получил 
право формирования обменного отряда, т. е. впер
вые наши ребята поедут работать в Польшу (ве
роятнее всего в Краков), и поляки будут работать 
в составе одного из наших отрядов в крае. Числен
ность отряда, выезжающего в ПНР, 15 человек, в 
нем будут представители всех отрядов этого года, 
которых ребята выберут на собраниях отрядов.

На следующий год, всем, у кого есть возмож
ность и желание участвовать в ТТС-89, предлага
ются следующие места работы:

I. Совхоз имени Куйбышева Бейского района — 
бетонные работы.

2. Нижне-Терянск — благоустройство, бетонные 
работы, кладка стен деревянных конструкций.

3. Игарка — бетонные работы, штукатурно-ма
лярные.

4. Кежма — бетонные работы, кладка стен дере
вянных конструкций.

5. Енисейск — плотницко-бетонные работы.
6. Лесосибирск — бетонные работы, кладка стен 

деревянных конструкций.
7. Высокогорский— нулевые циклы, деревянные 

конструкции.
8. Ярцево — жилые дома, деревянные конструк

ции.
9. Ангорский Богучанского р-на — строительст

во деревянных жилых домов.
10. Владивосток — путинный отряд.
I I .  Горизонт — отряд проводников.
Это не единственно возможные отряды. Ш ТД 

принимает все предложения по формированию 
строительных, научно-производственных и спе
циализированных отрядов.

Ответы на интересующие вас вопросы можно по
лучить в комитете комсомола К ГУ  (42-18) и на фа
культетах: юридический — у И. Рубана, экономи
ческий — В. Карагезян, физический — И. Юдин.

Д . К О Н О Н О В , 
начальник штаба трудовых дел.

ПРЕЖНИМ СОСТАВОМ
В этом году отряд «Мираж» (бывший «Аэро-87») ра

ботал в Богучанском районе на строительстве по
селка.

Костяк отряда сложился давно, все — студенты фи
зического факультета; Аркадий Парфенов и Владимир 
Ширнин уже трижды работали в его составе, а Павел 
Турчин, Игорь Плеханов и Евгений Песковский отра
ботали четвертое лето в ССО. Как и в прошлом году 
(пос. Диксон) отряд сработал успешно. В подготови
тельный период сделали агитбригаду и на универси
тетском смотре заняли призовое место; приняли уча
стие в спартакиаде стройотрядов КГУ.

Рабочий период прошел нормально, хотя были проб
лемы — например, принимающей организацией (Ка- 
менское ПМК) не были подготовлены стройплощадки 
под объекты, указанные в договоре. На мой взгляд 
— это хроническая болезнь большинства принимаю
щих организаций.

Ребята потрудились хорошо, объем работ, указан
ный в договоре, отряд выполнил. Кроме того, в сво
бодное время мы построили танцплощадку, в которой 
нуждался молодой поселок. Деньги, заработанные в 
дни ударного труда, мы решили использовать на по
купку вещей, необходимых одному из детских домов 
края.

Михаил ЛОБАНОВ, комиссар отряда.

На базе университета
«Аккорд» образовался 

как стройотряд впервые, 
раньше были работы, свя
занные с благоустройст

был сломан, заинтересо
ванности в отряде не по
лучилось.

Рабочий период имел
вом университета, но это 
было скорее что-то вроде 
отработки, не имеющей 
ничего общего с ЛСО. По
этому никаких традиций, 
опыта организационной и 
трудовой деятельности у 
нас не имелось. Трудность 
была еще в том, что фор
мировался «Аккорд» на 
базе подготовительного от
деления, численный со
став был не постоянен, 
сдача выпускных экзаме
нов влияла на настрой 
бойцов, складывалось по
нятие: если не сдам эк
замены, зачем мне нужен 
будет стройотряд? Но 
вот экзамены сданы и из 
успешно сдавших сформи
ровали наш «Аккорд». Под
готовительный период, бла
годаря вышеизложенному,

свои плюсы и минусы. 
Положения договора с 
организацией универси
тета были искажены, мы 
часто выполняли низкооп
лачиваемую работу, мате
риальной заинтересованно

сти в конечном результа
те не было.

Что касается Ленинско
го задания — энтузиазма 
не было. Скорее всего, 
произошла замена личной 
заинтересованности неже
ланием иметь неприятно
сти в случае его невыпол
нения.

За месяц, можно ска
зать, коллектив сформиро
вался и мог решать поста
вленные задачи.

А. КИРИЛЕНКО, 
командир отряда.

Самим себе Фортуна
Отряд «Фортуна-88» не 

совсем обычный. Он был 
сформирован практически 
на базе одной только 
группы — Ф-25, и все 
бойцы отряда еще в 
1985— 87 годах являлись 
бойцами весьма солид
ной «организации», кото
рая что-что, а «строить 
и рушить» худо-бедно 
учит.

Отряд был небольшой 
— 12 студентов и 5 
трудных подростков (из 
которых один, едва 
взглянув на объекты, со
общил, мол, такая рабо
та не для мастера выс
шей квалификации, и че
рез 4 дня был отпущен 
домой). А работа была 
такая: ремонт фасадов
зданий свинарников — 
88 штук; строительство 
двухквартирного домика 
и заливка бетонной пло
щадки. Общий объем ра
бот — свыше 80 тыс. 
рублей.

Взялись за дело с эн
тузиазмом: в отряде, где 
каждый на виду, и всем 
еще три года учиться 
вместе, не посачкуешь. К  
тому ж, хорошо зарабо
тать и поменьше сидеть 
на шее у родителей (и у 

'общества) — вполне здо
ровая и вполне комсо
мольская установка. В 
процессе работы прихо
дилось неоднократно пе
рестраивать технологию, 
совершенствовать инстру
мент. К  примеру: необхо
димо вскрыть 18 км швов 
между бетонными плита
ми. Что там предлагают 
товарищи строители и 
строительные отряды 
прошлого? Зубило и мо
лоток! Рубить 18 км це
ментного раствора зуби
лом шириной 1,5 см. Об
говорили и на следую
щий день изготовили ком
плект этаких специализи

рованных консервных но
жей. «Кадаборги», как 
любовно назвали их в 
отряде. И производитель
ность труда поднялась 
примерно в 14 раз.

Досужих часов было 
немного. Но «Фортуна» 
успевала и сыграть в 
футбол с местными су
перменами (лучший итог 
матчей 1:12 не в нашу 
пользу, а ведь в футболь
ном турнире между СО 
КГУ  наша команда заня
ла 1-е место), и сходить 
в кино или на пляж, и 
просто попеть под гита
ру. Многие даже записа
лись в библиотеку.

В общем, «Фортуне» 
пофартило. И поработала 
и заработала она хорошо. 
Более 700 рублей пере
числили 15 бойцов отря
да в Детский фонд им. 
В. И. Ленина и  на со
оружение в Красноярске 
памятника воинам интер
националистам: в дни
ударного труда настрое
ние было по-настоящему 
рабочим. И, мне кажется, 
по праву разделила 1-е 
-место со старейшим от
рядом университета «Ми
раж».

Вы помните выступле
ние нашей агитбригады 
на майском фестивале?

...Если себе самому ты 
Христос и жестокий

Пилат,
Если и Али-баба 

по сравненью с тобой — 
воплощение зла,

Если и Рыцарь, и 
Моцарт, и Холмс в твоей 

скрылись натуре,
Место твое — только 

в нашем отряде
в ФОРТУНЕ!

Несколько претенциоз
ное, но по-моему, теперь 
достаточно оправданное 
заявление.

И . Ю Д И Н , 
командир отряда.
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